

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE MORA, 35 y 7

AÑO XXIII  
NUMERO 7216

PALMA DE MALLORCA  
MARTES, DIA 10 DE ENERO DE 1933

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7.  
TELEFONO, NUMERO 1973

## Padres de Familia

Nuestra Asociación de Padres de Familia tuvo el feliz acierto de conmemorar la fiesta de la Sagrada Familia con un "Día de la Familia Cristiana". En la iglesia parroquial de San Jaime, en el Patronato Obrero y en el Palacio Episcopal, se celebraron los tres actos que constituían el programa: Misa de Comunión, comida — en la que, fraternalmente mezcláronse ricos y pobres — y reunión de propaganda. Es un nuevo éxito de la Asociación, y bien quisieramos que el "Día de la Familia Cristiana" se repitiera todos los años.

Convendría que en esa Asociación se fijaran, y en ella se inscribieran y con ella trabajaran, todos, absolutamente todos los padres de familia católicos, como convendría que se realizara un esfuerzo para imprimirle un alto grado de actividad. Ciego estará quien no advierta los peligros, cada día más numerosos y más graves, que se ciernen sobre la juventud. Unos, como las diversiones y la Prensa, de índole social; otros, como las instituciones oficiales de enseñanza, de índole política. La revolución, comprendiendo que no tiene mucho que hacer entre la gente madura, apunta aquí y en todas partes, a los niños y a los jóvenes. Y, en esto, bien sabe lo que hace. Observe cada uno de nosotros cuán honda fué la huella que nos dejará la formación cristiana recibida, y comprenderá que no menos honda la dejaría, en los niños de ahora, hombres de mañana esa educación, laica y materialista, que se pretende darles. El porvenir religioso de España — y con él el porvenir familiar y el social — es en la escuela donde se juega. La batalla escolar es preciso, con necesidad imperiosa, ganarla, si no en su integridad, es decir, logrando, como sería debido, que toda escuela, particular o pública, fuera católica; al menos parcialmente, o sea, conservando una efectiva libertad de enseñanza, en todos sus grados, de suerte que todo padre de familia pudiera cumplir con su grave deber de confiar la ayuda, en la educación de sus hijos, a maestros cuya labor fuera continuadora y amplificadora de la que en el hogar — escuela insustituible — se recibiera.

Tan necesario objetivo no se alcanzará sin una perseverante actividad que despierte conciencias dormidas, caldee el ambiente público y haga sentir su peso en las esferas oficiales donde, obligados por éste, corrijan las injusticias ya cometidas y no incurran en otras. No hay que hacerse ilusiones. Estamos en una época difícil, áspera, en que todo lo que lleva el signo de Cristo se combate, y sólo a precio de mucho trabajo y de mayor sacrificio podremos defender aquellas cosas que tanto amamos y que constituyen el quicio de la Sociedad. Es la papeleta que nos ha tocado en suerte, y hay que decirla con seguridad y con soltura. Pero esa actividad, si se individualiza, y no busca la ajena, estableciendo un perfecto tacito de codos, corre peligro de ser estéril. Para evitarlo está, en este caso, la Asociación de Padres de Familia, en el seno de la cual el esfuerzo de cada uno sin duda ha de centuplicarse. Acudan, pues, a ella todos los padres que tan fundados temores sienten por sus hijos. Y no cabe duda que si se trabaja con espíritu levantado, con modernidad de métodos, con generoso sacrificio, la ya benemérita Asociación podrá desempeñar un fructífero papel frente a los intentos anticristianos del sectarismo.

## ¿Dónde está prohibido?

No llevamos la cuenta de los sacerdotes que han sido multados ni la de los que por no serles posible por no querer pagar la multa que arbitraria o injustificada mente les fué impuesta, ingresaron en las cárceles respectivas. Pero el número es relativamente grande. Sin duda este hecho repetidísimo de las multas impuestas a sacerdotes en el ejercicio de su apostolado o del encarecimiento de los mismos decretado por las autoridades de la República, serán uno de los que mejor definen cuando pueda definirse libremente el carácter de sus gobiernos.

El hecho que da pie para este comentario está contenido en el siguiente despacho que publican en la misma forma y como si se tratase de uno circular, los periódicos ministeriales: "Vitoria 6 (3 t.) El cura de Salnillas, D. Vidal Fernández Palomares, ha ingresado en la cárcel por negarse a pago de una multa de 150 pesetas que el gobernador civil le impuso a consecuencia de una denuncia contra dicho sacerdote de que al leer la pastoral refiriéndose al proyecto de Congregaciones religiosas hizo un comentario desfavorable para la República".

Suponiendo que sea exacto lo que se dice en el telegrama de Vitoria que dejamos copiado, resultará que el Cura de Salnillas "hizo un comentario desfavorable para la República", es decir expuso una opinión acerca de la proyectada ley de Congregaciones religiosas, lo cual podría en todo caso ser un comentario desfavorable para el Gobierno o para las iniciativas de la ley persecutoria o de excepción, pero no para la República. Y no sabemos dónde está prohibido, ni sancionado, si comentario adverso para un proyecto de ley ni dónde están prohibidas las opiniones desfavorables a la actual organización política del Estado. En su artículo 34 de la Constitución que toda persona tiene derecho a emitir libremente sus ideas y sus opiniones, valiéndose de cualquier medio de difusión..." Y cuando la

ley dice "toda persona" claro es que no exceptúa a los eclesiásticos. Con tanta más razón puede sostenerse esto por cuanto el artículo 25 de la misma ley fundamental, estatuye que "no podrán ser fundamento de privilegio jurídico la naturaleza, la filiación, el sexo la clase social la riqueza las ideas políticas ni las creencias religiosas". Y, a "contrario sensu" se tiene que reconocer que, si ninguna de las circunstancias enumeradas puede ser fundamento de privilegio, tampoco pueden ser lo de excepción; y por lo tanto el sacerdote puede como el seglar emitir libremente sus ideas y opiniones, valiéndose de cualquier medio de difusión. Y no sólo tiene el derecho, sino el deber, dentro de su apostolado de hacerlo. Y cuando se proclama la libertad de todas las tribunas y de todas las cátedras, es absurdo y tiránico, que se niegue y menos cuando está estatuida la separación de la Iglesia y el Estado, la libertad de la cátedra sagrada.

Estamos viendo todos los días cómo se encaraman a las tribunas de los mítines para apedrear desde ellas con sus conceptos y con sus palabras el sentido jurídico y el sentido común, y provocar todos los disparates y todas las violencias, gentes de escasa o de nula cultura, pero profesos males y traficantes de la política en la que han tendido sus redes para pescar en las aguas que logran enturbiar con sus agitaciones. Pero en cambio, a los sacerdotes, que tienen la obligación de admostrar a los fieles de advertirles de los peligros de orden religioso y moral que les rodean se les denuncia, a veces por lo que ni saben lo que dicen, ni dicen lo que saben se les persigue y se les encarcela no más que por un comentario desfavorable para las cosas que dejó Dios en entregadas a las disputas de los hombres.

En esta obra de las más censurables facetas de la arbitrariedad gubernativa.

PATRICIO

## KIKIRIKI



El Gobierno establece incompatibilidad entre el sueldo de los policías y cualquier otra retribución oficial o particular.

Ello es natural, si el Estado paga a esos servidores lo que es justo.

Lo que ya no parece tan lógico es que mientras el Gobierno establece esa clase de incompatibilidades, las otras, las incompatibilidades con letra mayúscula, permanezcan aun en el pantón del olvido.

Pero ¿qué más, si algunos diputados catalanes cobran dietas "bis", esto es, que cobran como diputados de dos parlamentos pagados por un solo Estado?

Con la agravante de que, según la teoría albornoceana, los diputados son también funcionarios... lo mismo que un policía.

Escribe "El Liberal" que el obrero, con los instrumentos del trabajo en la mano, no es republicano ni monárquico, ni socialista, ni sindicalista, ni comunista; no es más que trabajador, ni aspira a otra cosa que a ganar con el sudor de su frente — y de todo el cuerpo — su pan y el de sus hijos.

Exacto; por eso obran muy mal esos periódicos que, como el mismo "Liberal" hace, envienen al obrero con prédicas mal sanas y autópicas, llevándole hasta el leírío y la desesperación, cuando ve que, después de perder ese pan ganado con tanto sudor, sólo le queda la perspectiva de un porvenir sin esperanza.

El Dr. Marañón ha pronunciado — ¿ya? — un discurso en el Retiro con motivo del aniversario de Pérez Galdós.

(Lo ha sempronunciado puesto que el discurso fué leído).

Y "El Sol" ha encontrado la prosa del "elocente" doctor, cara y máscara.

¡Qué palabra tan horripóna, a pesar de su diáfana etimología!

Y es el caso que ese terminacho resulta tanto peor, cuanto que no podemos imaginar cómo el almirante ex médico de la aristocracia acierta ahora a sustituir su habla insinuante y acariciadora por esa prosa máscula, de que habla "El Sol" pronunciada en una mañana "afilada de frío".

Y es que no hay alabanza tan ridícula como la del zalamero profesional.

Pero no es sólo "Ahora".

También "El Liberal" mete la pluma haciéndonos sabedores de que el nuevo subsecretario de Comunicaciones ha llegado a tan alto puesto después de haber sido de clarado inepto por el tribunal competente para ser funcionario de Correos.

Dice así el "Run-Run" de ese periódico:

El Director de Correos y el subsecretario de Comunicaciones se miraron.

— ¿Qué piensa usted? — Lo que usted.

— ¿Se acuerda? — Hace muchos años... ¿Quién lo había de decir! — ¿Verdad que no Palomo hizo oposiciones a Correos. Y su examinador fué precisamente el director actual. Y Palomo resultó suspense. Y lo que entonces pasó para el director como un episodio vulgar, ahora le hace muchísima gracia. La misma que le hace al subsecretario.

— ¿Quién lo había de decir!

— ¡Si yo hubiese sabido que aquel chico...

¡Eh! Inés, sólo se alaba!

AVIS

## Los ricos y nuestra Prensa

Yo muy difícil — en calidad, me parece imposible — que yo llegue a ser rico. A decir verdad, no lo he apetecido nunca y menos lo habría de apetecer ahora. Pero todos soñamos alguna vez con desertar de la divina obligación del trabajo y en el gema de esas ocasiones se me ha ocurrido pensar: si yo fuera rico ¿qué uso haría de mi riqueza?

Invariablemente, el curso de ese pensamiento me ha llevado siempre a la conclusión desconsoladora de que, yo llegase a ser rico, no sería mejor, si no peor, que ahora. ¿Es que la riqueza supone necesariamente maldad en quien la posee? Libreme Dios de sostener timaña injusticia; pero es innegable que la riqueza suele endurecer un poco el corazón de los hombres. El corazón... y la veces la conciencia. Si no fuera esto verdad, el mundo sería muy de otra manera que como es quizá no hubiera en él tantos desastres y tantos dolores.

Pero vamos a dejar estas reflexiones de menuda filosofía. El caso es que se me ha ocurrido por un hecho que parece no tener conexión con ellas, y, sin embargo la tiene. En estos días el Gobierno se ha creído en el caso de multar a un diario de la derecha a "La Nación" por haberse permitido una broma política el día de Inocentes. Muchos señores demócratas tan llanotes y campechinos cuando políticamente no eran nada, tienen unos humores terribles ahora que lo son todo (Políticamente claro). Los españoles que estamos más cerca de la vejez que de la juventud hemos visto la impasibilidad — un poco desdeñosa, pero en fin de cuentas, espiritualmente aristocrática — con que unos gobernantes de talla que yo no se da, un Cánovas o un Maura, afrontaban las bromas y sátiras — crueles con frecuencia — de sus adversarios políticos. Y aquellos próceres eran de los que podían decir: "No somos somos nosotros".

Bien, pues a "La Nación" le ha sido impuesta una multa de cinco mil pesetas y así en el acto ha surgido un lector del periódico ofreciendo en beneficio de éste pagar aquella cantidad. Confieso que al leer la noticia me quedé estupefacto. Por que entre las gentes adineradas suele haber una indiferencia formidable por cuanto se refiere a la Prensa sin perjuicio de que se molesten con la Prensa por un quítame a mí ese sueldo de las "notas de Sociedad" u otra futeza por el estilo. Un periodista de la derecha tiene que andarse con pies de plomo para no herir ni levemente la susceptibilidad quisquillosísima de algunos de esos señores que en cambio y esoto es lo grave no se creen obligados a hacer lo más mínimo por "su" periódico.

No se trata, claro es, de una regla absoluta. Tiene, como todas las reglas, sus excepciones, que por fortuna van creciendo en regla general. Pero, como en la famosa canción, "aún está lejos Tippeary". Lo corriente todavía es que el campo conservador se haga poco aprecio de la Prensa, quizá por el desdén con que el dinero ha mirado de reojo a ciertas profesiones intelectuales lo que ha hecho que éstas, sintiéndose desamparadas y heridas, hayan abandonado al dinero para irse con los enemigos de él, quizá también porque el dinero ha tenido hasta hace poco bien guardadas las espaldas y no creyó necesitar gran cosa de la pluma periodística.

Pero los tiempos han cambiado de tal modo que los ricos, si quieren evitar desastres mayores que los experimentados has-

ta ahora, deben ir pensando que es un mal negocio para ellos no rectificar el abandono en que han tenido a la Prensa. Si los ideales no les mueven a ello, piensen, al menos, en sus intereses. La tacañería es hoy, más que nunca, camino de perdición. La generosidad que por espíritu cristiano — sí, señores, sí; por espíritu cristiano — debiera estar en el corazón de todos los ricos, y si hubiera estado, se habrían evitado muchas cosas, es ahora una posible senda de salvación para esos intereses cuyo porvenir tanto acorronja a algunos que se habían olvidado, y tal vez no recuerdan bien aún, que los ricos no son más, en buena doctrina cristiana, que "administradores del pobre" y no malos administradores, sino precisamente lo contrario.

Y, miren ustedes, señores, un poco de generosidad — ya que hablar de cumplimiento de un deber pudiera ser ganas de perder el tiempo — un poco de generosidad para los períodos que no abogan por el exterminio de ustedes y luchan por los ideales que ustedes, al parecer, profesan, puede tener la utilidad — y es una pena el tener que decir estas cosas así — de que un día no se lleve a rampa por la vía lenc a todo lo que muchos de ustedes no han sabido defender con generosidad por amor al prójimo... ya ustedes mismos.

Oscar PEREZ SOLIS

(Prohibida la reproducción).

## PANORAMA NOBEL — GALSORTHY



El premio Nobel de literatura 1933 ha sido concedido recientemente por la Academia Sueca al novelista y dramaturgo inglés Mr. John Galsworthy. El título de este autor, ha sido sobre el alemán Stefan George, los rusos Gorki y Konrinc, los franceses Robert Stannic y Paul Valery, el griego Costi Palamas y el sudamericano Manuel Gálvez. Españoles ninguno. No entramos este año — o solemos estar ausentes a menudo — en la lista internacional del módico Estado.

Galsworthy, nombre familiar a los lectores de literatura de ficción que buscan y exigen para su paladar algo más que la ligera colación de novela policíaca de misterio y aventuras, no es un nombre de la última hornada, ni un prestigio adquirido con rapidez y por arte de pestilencia. Es el nombre de un escritor que llega a la meta tras de una larga vida de honrada laboriosidad, y con un arte exento de complicaciones. En su producción abundante se destacan las obras construidas alrededor de los "Forsyte", familia de su creación, representante de una clase social personificadora, por el talento del artista, de una época, que es también la nuestra. En treinta años de publicar libro tras libro Galsworthy, ha sabido discernir que el drama de esta época está en la oposición de las fuerzas materiales y de la verdad moral. Y eso tan sencillo, que he dicho ahora así parece una vulgaridad insigne, en los días que lo expresó el novelista tenía el aspecto de una profecía.

En contraste con su sombrío colega titular también del premio Nobel, Tomás Hardy, Galsworthy es el pintor de la aristocracia; de los grandes propietarios, maguates de la posesión, que han hecho de ella un culto y la única razón de su existencia. Como descriptor del mundo del dinero, su obra tiene, al lado del valor de anécdota, un considerable valor documental, como testimonio que es del estado de ánimo de una gran parte de la sociedad capitalista en tiempos de prueba que ponen en serio peligro la para aquella dogmática intangibilidad de su capitalismo.

Pintura de costumbres, realizada con el fino sentido de la ironía patrimonio en gran parte de su tierra, la sátira social, elegante y mantenida con el más firme conocimiento de sus modelos, da a la producción de Galsworthy, aparte de su arte estilista — tan difícil de apreciar en detalle para nosotros en una lengua como la inglesa — el punto inconfundible de las obras de categoría.

Y.

## SOLEMNE NOVENA AL GLORIOSO MARTIR SAN SEBASTIAN PATRON DE PALMA

Se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, empezando el día once, a las siete de la tarde, con sermón y cánticos. La predicará el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

¡Católicos de Paimal No faltéis a tan solemne Novenario, para prepararnos a celebrar dignamente la fiesta de nuestro Santo Patrón. A dar todos testimonio de nuestra fe. A implorar la protección del gran defensor de la Iglesia por nuestra religión hoy perseguida. A implorar al gran soldado de Cristo su protección por nuestra Patria, amenazada de descomposición y de ruina.

# INFORMACION LOCAL

## En el Círculo Tradicionalista

Segunda conferencia de don René Llanas de Niubó

En el "Círculo Tradicionalista" dió el sábado su segunda conferencia el propagandista católico señor Llanas de Niubó, especializado en la lucha contra la Masonería.

Al acto, que fué presidido por el señor Conde de Torresaura, asistió numerosísima concurrencia.

Continuando el tema de la conferencia anterior, el elocuente orador sigue narrando la vida de Ferrer Guardia a quien acusa de ser el que instigó a Morral para lanzar la bomba contra Alfonso XIII, en la calle Mayor de Madrid, en concomitancia con las logias francesas, italianas y españolas.

Detalla los hechos acaecidos durante la Semana trágica, todos ellos obra de la masonería, llegando, por fin, al final de Ferrer Guardia en los fosos del Castillo de Montjuich el 13 de octubre de 1909.

Pero Ferrer tiene que ser vengado por las logias y un hombre de Estado tiene que caer y como que Maura se ha retirado ya del poder Manuel Pardiñas, el 12 de noviembre de 1912 en la Puerta del Sol acribilla a balazos al jefe del Gobierno don José Canalejas; es la venganza de la secta que se ha llevado a cabo; el fundador de la Escuela Moderna está vengado.

Seguidamente, el conferenciante se refiere a un nuevo grado de Masonería al grado blanco, al que tiene su bandera blanca y en un centro una rueda dentada de 33 dientes; el rotarismo, que aunque parezca alejado de las logias, da la casualidad que todos sus dirigentes son personalidades preeminentes en aquellas.

Lee un fragmento de la enciclica *Humanum genus* que condena al rotarismo, y pastorales de los distintos obispos españoles encaminadas al mismo fin.

El rotarismo, añade, trabaja de una manera disimulada, pues valiéndose de engaños y fiestas de sociedad, lleva lúgulo a sus afiliados a la logia, en la que aquellos llegan a ingresar, unas veces por incompreensión y otras por egoísmo.

Y la prueba de que el rotarismo es masón la tenemos palpable en el hecho siguiente: El Estado ha suprimido la subvención a toda escuela o institución católica y ha subvencionado, no obstante, las escuelas hebreas de Tetuán; pues entre una y otra noticia está la de la visita de un nutrido grupo de rotarios a sus compañeros de dicha población.

Continúa el orador diciendo que la misión de la Masonería es apoyar todos los desastres sociales, siendo ella la que tuvo gran parte en la Guerra Europea, pues masones eran los que llevaron a cabo el atentado de Saragüey y el socialismo francés, hija predilecta, de la masonería, fué quien lanzó a la nación vecina al gran conflicto.

Y hoy, en los tiempos que tanto se habla de paz internacional, podría demostrar que muchos de los delegados en la Sociedad de Naciones no son más que masones. ¿Cómo queréis que así logren el sueño de la Paz? Esta no será un hecho hasta que la S. de N. se reúna bajo la cúpula de San Pedro.

Cuatro revoluciones hemos sufrido en España: las de 1870, 1909, 1917 y 1931, y en las cuatro hemos visto el poder del signo masón.

La de 1917 fracasó porque un buen español residente en París y que conocía lo que se tramaba en las logias, lo comunicó a don Eduardo Dato, que hizo abortar el plan de la secta. Pero ésta se vengó, pues poco después caía asesinado Dato por Casanellas, Matetu y Nicolau, pagados por la masonería internacional.

Y llegamos al momento actual, antes del 14 de abril de 1931, cuando las logias ven próximo su triunfo. Galán, masón, se subleva en Jaú y con el perece García Hernández, el hombre bueno.

Y vemos luego, cuando la revolución arde y se encrespa, la infame quema de conventos e iglesias, siendo Franco y Rada, masones, los que van buscando gasolina para que arda todo lo más santo y sagrado. Maura, el entonces ministro de Gobernación, dice que la quema no pudo evitarla: es que la noche fatal, en una logia de la calle de Chamberí, estaba reunida la plana ma-

yor de la masonería, dirigiendo el siniestro movimiento. Y este ha continuado durante los años 1931 y 1932.

Demuestra el conferenciante que la mayoría de los componentes del actual Gobierno son masones, leyendo fragmentos de un diario izquierdista que confirman claramente su aserto.

Lee una larga lista de personalidades que forman parte de la logia "Atenea Fenix", que preside el general López Ochoa, en la que figuran destacadas personalidades de la política izquierdista catalana.

Se refiere a continuación el señor Llanas a Alejandro Lerróux, el dinamitero de antaño, el que ya hace años era jefe del partido radical, tal vez porque Ferrer Guardia le designara para el cargo. Mas han pasado los años y el "emperador del Paralelo" se ha hecho abogado, ha estado los años de la Dictadura cómodamente escondido y cuando la revolución ha triunfado vuelve a aparecer rico y poderoso, y creyéndose algo, se yergue ante las derechas españolas intentando crearse un prestigio de conservador. Mas no lo creáis que, entre tanto su partido, está organizando actos anticlericales y en memoria de Ferrer Guardia.

Después de seguir describiendo los "hechos y milagros" del jefe radical, el conferenciante dice que, como ha demostrado, el papel en la revolución española, de la masonería ha sido el de la traición: la secta ha sido la que ha lanzado y dirigido las ordas encendidas, ella la que ha hecho que España y Méjico se fundieran en abrazo fraterno, ella la que ha hecho que el Gobierno subvencione escuelas hebreas, ella la que nos envía ministros extranjeros para lanzarnos a una conflagración mundial.

Termina el orador excitando a todos a batallar contra la secta tenebrosa con la espada de la Cruz y recordando que el conde Rossi, que dedicó toda su vida a luchar contra las logias exclamó, al morir asesinado por los agentes de éstas: "He defendido la más grande de todas las causas; que Dios tenga misericordia de mí".

Ojalá, acaba el señor Llanas, pueda yo decir lo mismo.

Una gran ovación coronó la conferencia del valiente propagandista católico.

## Impuesto de transporte por carretera

La administración de Rentas públicas de esta provincia nos ruega la publicación de la presente nota:

"Debiendo procederse, por esta Administración de Rentas públicas, a la tramitación y liquidación de los conciertos para el pago del impuesto que grava el transporte de viajeros y mercancías por las carreteras y caminos ordinarios correspondientes al ejercicio económico de 1933; por la presente nota se invita a los propietarios de automóviles o camiones de línea o de servicio eventual sin itinerario fijo que transporten viajeros o mercancías, a que soliciten el concierto para el año 1933, el Ilmo. señor Delegado de Hacienda, en instancia reintegrada con una póliza de 1'50 pesetas y una declaración jurada con la recaudación obtenida durante el año de 1932, reintegrada con una póliza de 0'25 ptas, o en su lugar una declaración de los kilómetros que han recorrido en dicho período de tiempo.

Para aclaración de las dudas que, según los casos, puedan presentarse, tanto en la aplicación del tanto por ciento imponible como en la forma de solicitar el concierto, quienes vienen obligados a ello, esta Administración ha

acordado las siguientes prevenciones:

1. Vienen obligados a recaudar el impuesto, los dueños de automóviles o auto-camiones que se dedican a la industria del transporte de viajeros por carreteras o caminos ordinarios, ya sea de itinerario fijo o eventual, cobrándolo al mismo tiempo que el billete o precio del asiento.

2. Las empresas o dueños de camiones u otros vehículos de tracción mecánica que transporten mercancías o efectos por carretera o caminos ordinarios, ya sean propias o ajenas, siempre que salgan del término municipal.

3. Los autos llamados "taxis" vienen obligados a recaudar el impuesto de los viajeros siempre que salgan del término municipal, es decir, que se dediquen a dicho transporte por las carreteras o caminos ordinarios.

4. El tanto por ciento imponible aplicado sobre los conciertos a que se refieren los párrafos 1.º y 3.º será el 15 por 100 sobre la recaudación obtenida, por tal concepto, en el año anterior.

5. El tanto por 100 imponible sobre las mercancías, a que se refiere el párrafo 2.º será el 5 por ciento.

6. Los billetes de servicio fijo que no lleguen a 1'25 ptas. en todo el recorrido, se les aplicará el 2 por 100.

7. Terminado el plazo de admisión de instancia, o sea el 31 de enero del año en curso, se entenderá subsanado el concierto, liquidándose el impuesto a razón de dos céntimos por kilómetro y asiento a los vehículos de servicio fijo, en todos los viajes que realicen, ello si puede ser determinado por la Administración, en caso contrario la liquidación será de cinco céntimos, estimándose que recorren 80 kms. diarios; dando al propio tiempo, órdenes terminantes a la Guardia civil y Carabineros, para que no dejen transitar por las carreteras o caminos ordinarios, ningún vehículo de tracción mecánica dedicado al transporte de viajeros o mercancías, sin el correspondiente recibo especial, justificativo de haberse concertado o de haber cumplido sus deberes fiscales, llegando incluso a la precintación de los vehículos e imposición de multas proporcionales a la importancia del tráfico del vehículo de nunciado.

## TIRO NACIONAL

Asamblea

Con arreglo a lo dispuesto en los Artículos 32 y 95 de los Estatutos Generales de la "Sociedad Tiro Nacional de España" y 59 del Reglamento de la Representación, se convoca Asamblea para el próximo día 9 del actual a las 18 horas, en primera convocatoria, para la elección de cargos de la mitad de la Junta Directiva. Caso que no asistiera el número suficiente de socios que marca el Reglamento en su Artículo 58, se volverá a reunir el siguiente día 10 a la misma hora y en segunda convocatoria.

## Por causar daños en propiedad ajena

Le Benemérita del puesto de San Juan puso en conocimiento del Gobernador que la vecina de dicho pueblo María Mari Cursach denunció que cuatro conejitos suyos, con objeto de arreglar un camino que atraviesa la propiedad de la denunciante habían destruido una parcela de la pertenencia de aquella, cortándole además algunas ramas de un algarobo.

Del hecho se dió cuenta al Sr. Juez Municipal. con plática por el Rdo. Sr. Don José Marzo Pbro.

A las diez y media solemnemente Misa cantada con sermón por el mismo orado. de la novena.

## Billar

Ha tenido lugar en el B. C. (Café Born) el tercero y último partido entre los equipos A. y B. de primera categoría. Vencieron los del A. señores Llabrés, Sastre y Muntaner.

Ambos equipos fueron muy aplaudidos por la distinguida concurrencia que llenaba el espacioso local.

En segundo lugar se clasificaron los del equipo C., compuesto por los señores Company, Socias y Terrasa.

Causaron buena impresión los debutantes señores Bover y Muntaner.

Oportunamente se procederá al reparto de premios a los absolutos vencedores del grupo A. señores Llabrés, Sastre y Muntaner.

## BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA, MIERCOLES, DIA 11 San Hilario, p. y mr. y Santa Honorata, vg.

### CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia de San Antonio, en honor de su Santo Titular, y por varios difuntos. Exposición a las 6 y media, y a las 10 misa mayor.

Por la tarde, a las 6 y media, continuación de la Novena del Santa Abad, con música y sermón por el Rdo. P. Juan Ginard, C. O. y reserva de Su Divina Majestad.

### OTRAS FUNCIONES

En la Santa Iglesia Catedral Basílica, se dará principio con gran solemnidad a la Novena en honra del glorioso San Sebastián, Patrón de Palma.

Por la tarde, a las 7, predicará el M. I. señor don Antonio Sañich, Canónigo Magistral.

### VISITA

A la Virgen del Puig, en la iglesia de San Jaime.

## GOBIERNO CIVIL

Al visitar ayer al Gobernador civil, señor Manent, nos manifestó su satisfacción por el éxito del festival que bajo los auspicios del Excmo. Sr. Presidente de la República, celebró el pasado domingo en el Teatro Balear, teniendo fresas de gran color para los miembros de la comisión organizadora que tan bien supo cumplir su cometido.

Nos anunció el señor Manent que por la Benemérita del puesto de Santany había sido sorprendida y denunciada una partida que jugaba a los prohibidos en el caserío de Ca'n Perets, del término municipal de Ses Salinas.

He multado, nos dijo, con 250 pesetas a cada uno; el dueño del café y el individuo que actuaba de banquero y con 25 pesetas a cada uno de los restantes infractores de la ley.

## Servicios de la Benemérita

La Benemérita del puesto de San Juan (Ibiza) comunica al señor Gobernador haber denunciado a tres individuos por acometerse a pedradas, habiendo sido puestos a disposición del Juez Municipal.

La del puesto de Algaiá, ha denunciado a varios individuos por causar destrozos en propiedad ajena.

La del puesto de Ibiza, comunica haber sorprendido una partida de jóvenes que jugaban a los prohibidos, habiendo dado cuenta del hecho al Sr. Juez Municipal.

La del puesto de Pollensa ha denunciado a una mujer por pastoreo abusivo y por maltratar al dueño de una finca.

## Cursillo de Inspectores Municipales de Sanidad de Barcelona

Nos comunican de esta Inspección Provincial de Sanidad que el próximo día 16 darán comienzo en Barcelona un Cursillo para la obtención del Título de Inspector de Sanidad el cual tendrá lugar en la Facultad de Medicina de aquella capital.

visite la baratura de los

Almacenes Matheu

## Bibliotecas Públicas

Gratuita

Durante el mes de Diciembre las Bibliotecas gratuitas que la Caja. Pensiones para la Vejez y de Ahorros tiene establecidas en las Islas Baleares han prestado sus servicios a 14.507 lectores clasificados en las forma siguiente: 7.791 hombres, 2.485 mujeres y 231 niños.

Las materias escogidas para su lectura o estudio han sido Libros de niños 3.530, obras generales 1.539, filosofía 284, Religión, 208, Ciencias Sociales 412, filología 373, ciencias puras 69, ciencias aplicadas 643, bellas artes 40, literatura 7.105, Historia y geografía 1.211.

En total han sido consultadas o estudiadas 16.462 obras.

## Academia de Medicina y Cirujía

En la elección de cargos efectuada por esta Academia para el bienio 1933-34, han sido nombrados los siguientes señores Académicos:

Presidente: don Gabriel Oliver Mollet, reelegido.

Vicepresidente: don Juan Valenzuela Alcarín, reelegido.

Vicesecretario: don Bernardo Obrador Nadal, reelegido.

Tesorero: don Jaime Font Montros, reelegido.

Bibliotecario: don Emilio Dardacárcaves, reelegido.

Secretario Perpetuo: don Ramon Rotger Pizá.

## Para los propietarios de fincas rústicas

Hemos recibido la siguiente nota:

"Publicada en la Gaceta de primer día del actual una circular de la Dirección de Reforma Agraria referente a la declaración de fincas afectadas por la misma, e incluida dicha circular en el Boletín Oficial de la Provincia del 7 del actual, la Junta Directiva de la Asociación de Propietarios de Fincas Rústicas del Partido Judicial de Palma, atenta a todo cuanto pueda interesar a sus asociados y los Propietarios en general, pone a su conocimiento que en el domicilio social (Plaza Santa Eulalia 12) hallarán hojas declarativas ajustadas a modelo oficial publicado en la Gaceta así como les serán resueltas cuantas dudas tuvieren acerca del particular.

Para abreviar las consultas sería conveniente que los consultantes aportasen por escrito los siguientes datos: Extensión, situación de la finca, clase de cultivo y extensión de cada clase, distancia respecto del poblado, cabeza de municipio, líquido imponible, gravámenes que pesen sobre la finca y conceptos en que se posee y cuantos datos crean precisos. Teniendo en cuenta que sólo se señala un plazo de treinta días para tales declaraciones a partir de la publicación de la Circular mencionada en el Boletín Oficial para cumplir con el precepto legal que ordena las declaraciones".

## Talonarios de factura según la Ley del Timbre

Modelo americano. — Los más prácticos y económicos.

Talonarios de facturas para artículos de lujo.

Imprenta "LA ESPERANZA"

Lanjeta, 11.

## Ayuntamiento de Lluchmayor

### Empréstito público

1.000 obligaciones de 500 pesetas

Interés 6 por 100 anual líquido

Completamente garantido

Días de suscripción: Del 15 al 25 de Enero de 1933

Revista de Prensa

Bab Taza

Santos Fernández, de Tánger, escribió en "La Vanguardia" un artículo sobre el complot de Bab Taza:

El complot, en sí mismo, no ha tenido, pues, importancia. Lo que la tiene, y muy grande, es el enorme cambio de que es inercia y la amenaza que es síntoma. En la zona española se ha procedido con demasiada precipitación en la sustitución de interventores militares por civiles, se ha dado libertad a propagandas inoportunas o prematuras, se han hecho muchas promesas que no se han cumplido ni podrán cumplirse. Políticos que los incógnitas suponen autorizados han hablado de la naturalización en masa de los judíos, lo cual habría de ser un privilegio para éstos con respecto a los moros, por lo que el nacionalismo marroquí se ha exacerbado. Se han traído, en fin, aquí, las diferencias y luchas de la política interior de España, y hasta se ha obligado a los moros a que tomen parte en esas contiendas que ni comprenden ni les interesan, con la concesión que se les ha hecho del voto en las elecciones municipales, sin que ellos lo hubieran pedido y sin que hayan sabido qué hacer con ese voto. Buena prueba del fracaso de esta innovación es que en varias ciudades de la zona el Gobierno ha vuelto sobre su acuerdo y ha destituido a los concejales elegidos por sufragio.

Los moros, ya muy aficionados a la agitación y a la rebeldía, han vivido durante varios meses en un ambiente caldeado por la discusión política y, al ver combatidas desde varios puntos autoridades españolas que estaban acostumbrados a ver respetadas y a respetar, han sido también ganados por el contagio. Inconscientemente, parado el terreno de esta forma, los que desde fuera puedan tener interés en alterar el orden de la zona española, habrán encontrado muy facilitada su tarea.

El remedio, después de fijar bien las responsabilidades, del complot, es cambiar de táctica, desterrar de Marruecos las luchas políticas, aumentar la vigilancia, recoger otra vez las armas que se han filtrado, imponer el respeto de la autoridad. Es menester también ir a la mano a los caídos, que con exacciones y con impuestos injustos provocan a los moros. Si esto no se hace, el incidente de Bab Taza, que no ha tenido consecuencias inmediatas, será, con seguridad, una anticipación de sucesos más graves.

Justicia social

Cada día es más frecuente ese tema en nuestra Prensa, lo cual conlleva, en alto grado, a mejor orientar la mentalidad, un tanto torcida, de muchos católicos. "El Correo Catalán" hace unas consideraciones sencillas pero elocuentes:

El humilde hijo del pueblo que trabaja toda la semana, y a duras penas puede ganar un jornal suficiente para sostener a su familia y pagar el alquiler de su casa, no siempre lo bastante higiénica, naturalmente siente envidia del poderoso, del rico que goza de todos los placeres de la vida, mientras él trabaja y sufre. Es campo abonado para la revuelta, el desorden y el crimen. Quitadle los sentimientos religiosos y humanitarios y haces que lea la Prensa extremista de tonos cambalescos y lo tendrás pronto convertido en un ser peligroso para la sociedad. Lo peor es que en su actitud, por equivocada y antisocial que en realidad sea, tiene un fondo de razón en sus causas y en su origen.

Todavía quedan espíritus apocados y sencillos que creen que bastan para calmar las ansias del proletariado prodigarle palabras de resignación y de paciencia con la promesa de una vida mejor, después de la presente para los que sufren. No bastan ni son siempre justas, con ser verdaderas. León XIII, el gran Pontífice de los obreros, no habla de resignación y paciencia, sino de justicia. Bueno y meritorio es el resignarse a una suerte ingrata, pero no hay derecho a hablar de resignación cuando se trata de algo de justicia, de algo a lo cual se tiene derecho.

La mejor manera para desarmar los odios y las ansias de revuelta de un revolucionario es hacer que tenga algo que perder en la misma. Un pro-

pietario que sabe que con el desorden puede comprometer su finca o el pequeño comerciante que conoce el peligro que corre su tienda serán siempre pacíficos y amigos de la tranquilidad pública. Si puede lograrse que la gran mayoría de los ciudadanos posean una parte de riqueza capaz de interesar su espíritu, está asegurada la paz social y serán imposibles entonces los cataclismos y las revueltas que en estos tiempos amenazan al mundo.

Otra campaña "La Esquerria, Durán y Ventosa, en "La Ven de Catalunya":

Es posible que tot un partit en el qual hi ha homes de llei, homes que presumeixen de democràtics, ciutadans amb alguna noció de dret, admeti com a cosa tan corrent que el President de l'Audiència coaccioni en tal forma els jutges del seu territori, i que li facin un càrrec, a ell personalment, de la resolució donada per un jutge en ús de les seves atribucions exclusives?

Però ¿on anirà a parar l'administració de justícia si hom dona com a doctrina ferma que els jutges, en lloc d'actuar amb l'ltir propi criteri i en la interpretació personal de la llei, han d'obrar segons els dictis del President de l'Audiència, i aquest hagi d'actuar segons li digne el partit que en cada moment governi?

Es incomprensible que el Conseller de Justícia de la Generalitat no hagi sortit al pas d'aquesta absurda propaganda i hagi oblidat que ja des d'ara, i en la proximitat del traspass de l'administració de justícia a la Generalitat, és ell el defensor natural i obligat de la independència dels Tribunals. Una paraula seva hauria evitat aquest trist espectacle, hauria reconfortat els encarregats d'administrar justícia i hauria donat als ciutadans alguna garantia que aquesta paraula, justícia, de que tant s'ha parlat en les propagandes polítiques, no ha pas d'equivaler a voluntat d'una colla d'homes de partit.

Aquesta qüestió té una importància transcendentalíssima en aquests moments en que l'Estat ha de traspassar a la Generalitat les funcions de justícia, sota la base que aquesta ha d'ésser garantida a tots els ciutadans. La presumpció que la justícia a Catalunya, pugli ésser quelcom diferent de la llei interpretada amb independència i amb responsabilitat — la possibilitat tan sols — que un President de l'Audiència hagi de coaccionar un jutge, i ésser ell, ensems, coaccionat per un partit, posaria en perill tot el nostre règim autnomic.

L'Esquerria, Republicana de Catalunya, es vana que se li den la consecució de l'autonomia. Miri el senyor Madaia, i miri els homes responsables d'aquest partit que avui ocupen el Govern, d'evitar la responsabilitat que pugui ésser també l'Esquerria la que mati l'autonomia, tot just nada. Es en donar els primers passos, quan cal d'anar amb més compte.

Derechos del Hombre

La Federación Internacional de Ligas de los Derechos del Hombre, reunida en París, no sólo no ha acordado la más leve protesta contra los otros, peltos que los tales derechos sufren en

España sino que uno de sus miembros declaró que en ningún país es respetada la libertad como en España. De "La Gaceta del Norte":

Teníamos verdadero deseo de ver actuar a esta benévola y humanitaria Federación que en otros tiempos, aun no lejano, intercedió de manera tan ostensible en favor de los perseguidos por la Dictadura.

Esperábamos que de un momento a otro levantara su potente voz, en defensa de los perseguidos de hoy, de los que sufren deportaciones y confinamientos, de los que son privados de sus cátedras y cáedros de los escalafones de la magistratura; de la Prensa que sufre suspensiones de varios meses y multas de muchos miles de pesetas, todo ello sin intervención judicial y sin necesidad de apelar a justificar la medida con una exposición de motivos.

Però he aquí que la institución, haciendo honor a la denominación con que desde antaño se la conoció "Liga de los Derechos de Algunos Hombrs" le ha parecido magnífico todo lo aquí ocurrido y hasta un señor apellidado Mirkin-Guezevich se detuvo en el comentario encomiástico de la Constitución de la República Española afirmando que "hoy por hoy, es la Carta fundamental de un país que mejor expresa el concepto de libertad del individuo y de la sociedad" y podría ponerse como ejemplo de Europa y América.

Ignoramos por qué este señor no ha extendido la ejemplaridad al Africa, Asia y Australia, que seguramente podrían aprender no poco de ella.

Tan entusiasmados quedaron los congresistas de la libertad de que gozamos, que después de haber sido casi aceptada la proposición de celebrar el próximo Congreso de la Liga de Luxemburgo, se dejó sin efecto el acuerdo porque el delegado español pidió que la próxima reunión tuviera lugar en Madrid.

Ni qué decir tiene que celebraremos que se decidan a venir, para que puedan comprobar en la práctica todas las bellezas que, en teoría, explicó el señor Mirkin.

Casares se encargará de ello.

A San Sebastián, Patrón de Palma

El día 20 del presente mes de enero, en la Catedral de San Sebastián, en la ciudad del ineludible mártir el soldado de Cristo, San Sebastián; al que el católico pueblo de Palma eligió por patrón y al que le profesa una grandiosa devoción. Como no ignora nadie y principalmente los palmesanos, dicha fiesta religiosa, que se celebra en la Santa Iglesia Catedral Basílica todos los años la costaba el cabildo municipal, desde tiempo inmemorial; pero implantado el nuevo régimen, el Estano no puede subvencionar ninguna religión, sea la que sea, aunque el pueblo sea netamente CATOLICO; pero la Constitución vigente no autoriza ninguna ayuda.

Ahora bien: en nuestro estimado diario CORREO DE MALLORCA he leído hace unos cuantos días, un llamamiento a los católicos de Palma; y estando completamente de acuerdo con el sentir de esos palmesanos; a pesar de que ya hace días que el Círculo de Obreros Ca-

tólicos de Palma ha abierto, a iniciativa de las Juntas Directiva y Protectora una suscripción para costear toda la cera que se consume en honor de nuestro Patron en su Capilla los días 19 y 20 del presente en que se celebra la fiesta en nuestra Santa Iglesia Catedral.

Esta sociedad gustosa contribuye a sufragar esos pequeños gastos por suscripción entre sus socios; demostrando así que en todos los actos que sean netamente católicos, y que no tengan ningun carácter político, el Círculo de Obreros Católicos siempre irá a la vanguardia, que por eso su emblema es la Fe, la Esperanza y la Caridad dando así esplendor lo más grande posible a la festividad del Santo. Esto es, a mi modo de pensar, cumplir un deber, pues los que de católicos se fiden; en la hora presente es cuando se tienen que demostrar.

El Clero ha quedado sin una peseta consignada en los actuales presupuestos del Estado; y en el presente caso nos toca a nosotros el pratergerlo, los poderosos como poderosos, y los obreros a la medida de sus fuerzas. Así Palma ha de celebrar la fiesta del Patrón dignamente aunque el consistorio no engalane su fachada ni en la tribuna municipal se exhiba el célebre cuadro de Van Dick.

Sebastián, por no acatar las órdenes del César, fué amarrado al tronco de un árbol y acerbillo a flexazo limpio siendo martirizado por profesar la religión católica, así es que no hay que desmayar; pues cuando más se quiere perseguir una cosa, más se aviva el fuego y más grande es la reacción.

V. Catany Morey

Palma, 9 y 13.

Suelas de madera flexibles

Praga. — Preciosos zapatos con suelas de madera serán dentro de poco la última moda entre las mujeres más elegantes de Europa.

Un experto azapatero de esta localidad ha inventado un procedimiento, en virtud del cual se pueden hacer suelas de madera con la misma flexibilidad que las de cuero. El inventor asegura que los zapatos así fabricados serán de extraordinaria duración, y confía en que después de algunos perfeccionamientos de su invento se podrán fabricar los más bonitos zapatos de madera.

La situación política en Alemania

Luchas entre racistas y comunistas. Aquisgram. — En esta población y en Eriurt se han registrado violentas colisiones entre comunistas y racistas, habiendo resultado numerosos heridos por ambos bandos.

La policía ha practicado gran número de detenciones.

Declaraciones de un diputado hitleriano

Berlín. — De unas declaraciones hechas por el diputado racista señor Frick se deduce que los hitlerianos tratan de coaligarse con los nacional alemanes, siempre fieles a Von Papen, con objeto de derribar al canceller Von Schleicher y encargarse del Poder, ayudados por la gran industria alemana. De la conferencia entre Hitler y Von Papen

Berlín. — Todo el interés político se halla concentrado en las posibles derivaciones que pueda tener la conferencia celebrada últimamente entre Hitler y Von Papen.

El "Taegliche Rundschau", cuyas simpatías hacia el actual canceller von Schleicher son públicas, dice que es evidente que se trata de una maniobra contra Schleicher. Habla de la coalición nacionalista capitalista que quiere derribar al canceller, considerado socializante. Este nuevo frente contra Schleicher estaría integrado por personalidades de la alta finanza y representantes de la gran industria, como el ex director de la Reichsbank H. Schacht y H. Silverberg de los cascos de Acero reunidos, respectivamente.

Otros comentarios alrededor de este asunto, ponen de relieve que la situación del gabinete Schleicher no es tal vez tan sólida como pretenden los aduladores del general. Parece que uno de los argumentos esgrimidos por la gran industria para desear la entrada de Hitler en el Gobierno son más fuertes que nunca, ya que parece que el jefe de los nazis no se muestra tan intransigente para ello como en el mes de noviembre.

Finalmente, hay quien se inclina por creer que von Schleicher no hará nada para dificultar cualquier combinación a base de la entrada de Hitler en el poder, ya que él aceptó la cancellería sin gran entusiasmo.

Sea como sea, parece abrirse camino la idea de una próxima crisis en el Gobierno del Reich.

Rafael Jaime Jaume ABOGADO

Teatro Balear, 84, 2.

Pérdida

Anoche se extravió un imperdible, desde el Salón Mallorca a la Plaza de Cort. Informar al Conserje del Salón Mallorca. Se gratificará el hallazgo.

Por retirarme del negocio.

Vendo Taller

de cerrajería y mecánica equipado de herramientas y maquinaria moderna con clientela distinguida. Para informés: Luis Salvador, 37. Juliá.

Compro

Alhajas de oro y plata  
Dentaduras usadas  
Monedas antiguas de oro, plata y cobre  
J. MIRO  
Sindicato, 7, (al lado de la chocolatería Bordoy).

Vademecum de la Acción Católica

Obra profulgada y recomendada por el Eminentísimo señor Cardenal Segura.  
Precio: 3'50 pesetas.  
De venta: Librería "La Esperanza"

Casa Banqué

COLON, 56  
Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música. Ventas al contado y plazos.

RECORDATORIOS DE DEFUNCION

Impresos  
Variadísimo surtido en modelos grabados al acero, en huecograbado, lototipia, y fotograbado, desde:  
CINCO A TREINTA PTAS. CIENT.  
De venta: Papelería "La Esperanza"

La convalecencia va acompañada de una gran depresión nerviosa que el Jarabe Salud combate victoriosamente. Está aprobado por la Academia de Medicina y en cerca de medio siglo de existencia nunca ha defraudado la esperanza del enfermo.

El reconstituyente que puede tomarse en cualquier época del año sin que pierda nada de su eficaz actividad, es el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD  
GENERAL VIDA Y VIGOR  
PRODUCE SALUD Y ALEGRIA  
El estreñimiento no se cura con purgantes que irritan. Se necesita la suavidad del LAXANTE SALUD. Pídense en farmacias.

DETENER LA TOS NO ES SUFICIENTE... ¡¡HAY QUE CURAR LA CAUSA!!  
SOLO EL JARABE FAMEL  
MEDICACION COMPLETA AL LACTO-CREOSOTA SOLUBLE  
CALMA LA TOS  
DESINFECTA-CICATRIZA-VITALIZA Y RECONSTITUYE LAS MUCOSAS Y LOS BRONQUIOS  
ADOPTADO POR LOS MEDICOS Y HOSPITALES DEL MUNDO ENTERO  
FRASCO: PTAS. 6'30 EN FARMACIAS



# INFORMACION TELEGRAFICA

## Desde Madrid

### La intentona revolucionaria

En Madrid, Cádiz, Valencia, Zaragoza y Barcelona son abortados los levantamientos comunistas

Madrid, 10 (1'00)

#### Medidas de precaución

Durante las primeras horas de la madrugada de ayer, por la Dirección General de Seguridad se habían adoptado grandes precauciones, prohibiéndose incluso el paso de automóviles por las calles próximas.

En las cercanías de los cuarteles se había montado un servicio especial de vigilancia.

Como el ministro de Obras Públicas se hallaba anoche de viaje, en dirección a Madrid, se telefonó a los puestos de la benemérita en el recorrido para que extremaran la vigilancia.

**Graves sucesos en Cuatro Vientos.** — Al dar el alto a un grupo, disparan contra la benemérita, gritando: ¡Viva Lenin!

Poco después se supo que por la tarde, a algunos vecinos de Cuatro Vientos, les sorprendió la presencia en aquellos lugares de un grupo sospechoso que iba engrosando. De ello, se dio cuenta al cuartel de la guardia civil, disponiéndose un reconocimiento. Cerca de la carretera se descubrió un grupo que huyó ante la presencia de la fuerza.

A medida que avanzaba la noche aumentaban los grupos. Cerca de las once, un cabo y dos números de la benemérita se acercaron a un grupo de unos veinte hombres, dándoles el ¡quién vive! Varias voces contestaron: ¡Viva Lenin!, sonando inmediatamente una descarga contra los guardias. Estos se arrojaron en un principio a tierra, disparando contra los agresores y cruzándose numerosos disparos, hasta que uno de los individuos rodó por el suelo, huyendo los otros.

La guardia civil dio alcance a once, ocupándose a uno una pistola. Otros debieron arrojarlas al verse perseguidos.

El herido fue conducido a la Casa de Socorro, desde donde ingresó en grave estado al hospital. Se le hallaron gran cantidad de municiones.

Cuando regresaron al cuartel el cabo y varios guardias, salió el sargento del puesto con otros guardias y encontrando a otros grupos, cuyos componentes, al dárseles el alto, respondieron ¡España!, disparando. Se cruzaron tal vez un millar de disparos.

Los extremistas disparaban parapetados, no teniendo bajas.

Se logró detener a cinco más, ocupándoseles pistolas a dos y cajas de municiones a otros dos.

Al tener noticia de los sucesos en el cuartel del regimiento de Ferrocarriles, se dispuso la salida de soldados, quienes divisaron un grupo, dándole el alto. Los del grupo respondieron con una descarga cerrada, sin hacer blanco. Se detuvo a ocho, encontrándoseles pistolas. Ingresaron en los calabozos del cuartel.

Se notificó al hecho al director de Seguridad que dispuso, la salida para Cuatro Vientos de fuerzas de asalto para recoger a los detenidos.

**Los revoltosos intentan detener el coche celular**

Desde el campamento se verificó el traslado a Madrid de los detenidos.

La caravana se componía de ocho automóviles con el coche celular y un camión de guardias de asalto como escolta.

Al emprender la marcha la caravana automovilista hizo explosión un coche, señal convenida por los revoltosos, iniciándose, desde la cuneta de la carretera, un nutrido tiroteo sobre el coche celular.

Las fuerzas de Asalto cayeron pie a tierra, saliendo en persecución de los agresores que se dieron a la fuga.

**Cerca de algunos cuarteles se sostienen tiroteos**

Anoche marcharon de vigilancia a las inmediaciones del cuartel de María Cristina varios agentes de la primera brigada, con fuerzas de Seguridad, ocupando dos coches.

A las diez de la noche observaron algunos sospechosos estacionados frente al cuartel. Al pretender cachearlos, los sospechosos dispararon sobre la fuerza pública, sin hacer blanco. Los

agentes y guardias repelieron la agresión a tiros y los revoltosos huyeron, refugiándose en las tapias del parque del Retiro. Fueron detenidos nueve ocupándoseles "carnets", pistolas Demont, revólveres Smith y 28 cápsulas.

Cerca del cuartel de Ferrocarriles al realizar una batida varios soldados, un grupo de revoltosos les hizo una descarga, los soldados dispararon sus armas, saliendo en persecución de los revoltosos.

En las inmediaciones del cuartel de la Montaña, los agentes y guardias tuvieron una escaramuza con sospechosos, a los que pretendieron cachear.

Los perturbadores se dieron a la fuga, siendo, no obstante, detenidos treinta y dos anarquistas y un comunista.

**Manifestaciones de Casares Quiroga**  
El ministro de la Gobernación recibió a mediados a los periodistas, mostrando en principio ciertos reparos para facilitar noticias oficiales, por considerarlas incompletas.

Los informadores le hicieron ver la ansiedad con que se esperaban aquellas. Entonces dió el señor Casares un avance, prometiendo completarlas a última hora de la tarde.

—Voy a darles— dijo — los últimos datos recibidos de los pueblos de Sallent y Sardañola (Barcelona). En Sallent, los incidentes empezaron con la agresión a un guardia civil que marchaba por la calle, siendo muerto por un grupo de revoltosos. Salíó la fuerza pública, repeliendo la agresión refugiándose los agresores en el local del Sindicato. Hoy — agregó — se entregaron. Resultaron un sargento y dos guardias heridos y cinco paisanos de gravedad. En un registro practicado en el Sindicato se hallaron veinte bombas y 17 cartuchos.

En Sardañola resultaron un muerto y tres heridos. Los revoltosos, perseguidos por la fuerza pública, huyeron hacia Ripoll, donde se había proclamado el comunismo libertario. Fueron perseguidos por la fuerza hasta este pueblo.

A continuación el señor Casares facilitó un relato oficial circunstanciado de los sucesos de Barcelona y en el resto de Cataluña. Por lo que se refiere a Lérida dijo que a diferencia de otros puntos allí no se habían adoptado medidas para hacer frente al intento. Agregó que las noticias de Lérida todavía no eran completas.

Interrogado el señor Casares acerca del carácter que tenía el movimiento, contestó que lo había iniciado la F. A. I. francamente anarquista, con abundante material, pero no precisa tenerlo — dijo — sino utilizarlo.

Anoche en Valencia — agregó — estalló una bomba, practicándose tres detenciones. A cada uno de los detenidos se les ocupó una bomba. No hubo más.

En Zaragoza no ocurrió nada; en Madrid sólo lo conocido. Se trata — agregó — de un plan general que para llevarlo a la práctica encuentra dificultades y serie de gentes para aprovecharse de la revuelta.

Otro periodista le preguntó si el Gobierno conocía lo que se tramaba. El señor Casares dijo: — Yo lo sabía, por lo cual se dieron órdenes para abortarlo.

De no haberlo sabido cualquiera sabe lo que hubiese ocurrido porque en Barcelona estalló el movimiento por treinta o cuarenta sitios a la vez. El plan lo tenían preparado hace tiempo, habiendo sufrido diferentes aplazamientos y acordándose, por fin, realizarlo ayer.

Técnicamente — siguió diciendo — estaba bien organizado, pero el Gobierno estaba advertido. Yo dí cuenta de ello al presidente del Consejo ayer por la mañana.

**Azaña dice que en Madrid no ha ocurrido nada**

Preguntado el señor Azaña sobre los sucesos de ayer, dijo que se facilitarían en Gobernación, porque todo ello había ocurrido en provincias. En Madrid — dijo — no ha ocurrido nada; sólo detenciones de algunos maleantes

practicadas anoche en Carabanchel. **Prieto regresa a Madrid.** — El tráfico ferroviario sigue normalmente

Ante la posibilidad de que los elementos extremistas intentasen perturbar la normalidad del tráfico ferroviario, el Ministro de Obras Públicas, que se encontraba en Alicante, regresó a Madrid cuando tuvo conocimiento de los primeros sucesos de Barcelona.

Previamente citados por el señor Prieto se reunieron con éste, de madrugada, en el ministerio de la Gobernación los Directores de las grandes Compañías y el Director General de Ferrocarriles, aguardando la llegada del ministro.

Tanto en Madrid como en provincias se adoptaron precauciones en las estaciones, depósitos, talleres, etc.

Las noticias acusaban perfecta normalidad en los servicios de todas las redes, sin que en parte alguna se hubiera producido el menor incidente.

El comisario del Estado en la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, señor Coello de Portugal, que acababa de recorrer aquella red expuso sus impresiones satisfactorias de la actitud del personal.

La intentona anarquista no ha tenido eco de ningún género entre el personal ferroviario, fallando también por esta parte los propósitos que abrigaban los perturbadores.

**Graves disturbios en Cádiz.** — Un muerto y varios heridos. — Se intentó ahorcar a un agente de policía

Cádiz — Ayer tarde se organizó una manifestación pacífica que fue al Cementerio desfilando ante el cadáver de una víctima de los sucesos ocurridos ayer en esta ciudad.

Al salir del Cementerio los manifestantes silbaron a la benemérita disparando contra ella desde una casa próxima.

Esta repelió la agresión, refugiándose los manifestantes en el Cementerio haciendo 150 disparos.

La benemérita obligó a los manifestantes a salir del cementerio en grupos de a cinco con las manos en alto.

En la calle de San Adrián al cachear la benemérita a los manifestantes que salían del Cementerio tuvo que disparar para repeler una agresión. Resultó herido Ignacio Juliá.

También resultó herido en un hombre un soldado de intendencia que iba en un tranvía.

En la calle de Troyo, los revoltosos apedrearon un tranvía apeándose la benemérita que lo custodiaba y repeliendo la agresión.

Resultó con una grave herida en el cuello un hombre el que falleció poco después.

También hubo otro herido.

Los manifestantes asaltaron después el Mercado, acuchillando los sacos de patatas.

Luego los manifestantes encontraron un agente de policía al que intentaron ahorcarle.

Este se defendió a tiros, logrando ahuyentar a los manifestantes.

Después se restableció la calma. **Guardia civil gravemente herido**

Málaga. — En la calle de D. Irigo el guardia civil Antonio Jueva fue agredido por un grupo resultando gravemente herido.

**En Pedralba se registró una colisión.**

— **Guardia civil muerto**

Valencia. — Se sabe fijamente que en Pedralba ha habido una colisión con unos manifestantes y tres guardias de asalto.

Resultó un guardia civil muerto. Parece que los revoltosos tienen varios muertos.

**MANIFESTACIONES DE AZAÑA.** — EN PEDRALBA.—13 MUERTOS ENTRE ELLOS UN GUARDIA CIVIL Y 2 DE ASALTO. — OTRAS NOTICIAS

A las nueve de la noche, el señor Azaña en el Ministerio de la Guerra, manifestó que acababa de hablar por teléfono con el Director de Seguridad, comunicándole que en Tabernes y Valldigna se ha sofocado el movimiento pero en Pedralba y Valencia se han reproducido los sucesos muriendo un guardia civil y dos guardias de asalto.

Se enviaron allí fuerzas que se han tiroteado con los rebeldes ocasionándoles 10 muertos.

Las fuerzas tuvieron un guardia de asalto herido grave.

Después se ha restablecido la normalidad en Valencia.

Añadió que ha empezado a presentarse

oficios de huelga, temiéndose que se declare mañana la huelga general.

También he hablado con Barcelona y Lérida, habiéndome dicho que hay tranquilidad.

En Barcelona elementos de la F. A. I. duros por Acaso y Durruti han anunciado para esta noche algunos golpes de mano contra las líneas eléctricas.

Preguntado sobre si entre los detenidos figuran los directores del movimiento dijo que lo ignoraba.

Desde luego, el herido ayer en Carabanchel que murió esta tarde era el Secretario de las juventudes libertarias.

Uno de los detenidos en Barcelona en un coche que conducía bombas es director de la F. A. I.

#### PRECAUCIONES EN CUATRO VIENTOS

En el Aeródromo de Cuatro Vientos continuaron las precauciones.

Los periodistas entraron previa identificación.

El jefe del Aeródromo se mostró muy reservado remitiendo los periodistas al Ministerio al cual había elevado un relato detallando lo ocurrido.

#### HALLAZGO DE BOMBAS

En las Obras del Teatro de la Opera en el lugar donde descargan los camiones halló un traperío dos bombas sin mecha. Se las trasladó al campamento.

**EN VALENCIA. — INTENTO DE HUELGA. — PETARDOS Y BOMBAS SUCECOS EN PEDRALBA, TABERNES Y VILLADIGNA**

Valencia. — Por la mañana los obreros obligaron al cierre a los establecimientos. Manifestaron que ello obedecía a que la huelga de metalúrgicos es larga sin encontrar solución.

En las estaciones ferroviarias y de electricidad de la calle de Luis Navarro explotó un petardo causando gran alarma.

Se rompieron los cristales de un cabinet cercano no ocurriendo de gracias personales.

Después explotó otro petardo en la plaza de Atarazanas, ocasionando la rotura de cristales.

Siguió la explosión de tres bombas en la calle de Pi y Margall, deteniéndose a tres individuos provistos de bombas y armas.

Cortóse el teléfono de Gandía y de Madrid que se está reparando.

En el pueblo de Pedruba el vecindario amotinado impedía la entrada al mismo.

Audió la Benemérita, deteniendo a cuatro.

En Taberne y Valldigna se registró un gran tumulto asaltando el vecindario el Ayuntamiento, desarmando a los guardias municipales y apoderándose de los coneciales.

Audió la benemérita huyendo los revoltosos.

**DE SEVILLA. — EL MOVIMIENTO EXTREMISTA. — PRECAUCIONES. — EXPLOSION DE UNA BOMBA. — SIGUE LA HUELGA GENERAL**

Sevilla. — Desde primeras horas de anoche se notó en esta ciudad un gran lujo de precauciones.

Las calles estaban completamente solitarias presentando un aspecto muy triste; los cafés y establecimientos de bebidas continúan cerrados por la huelga general.

En el Prado de San Sebastián se oyó al amanecer un intenso tiroteo que repercutió en algunos puntos de la ciudad.

Los ferrocarriles continúan marchando custodiados.

A las doce de la noche se hizo explosión una bomba de gran potencia en la fábrica de tejidos de Bazán, causando grandes destrozos en las puertas y ventanas.

Poco después un grupo de revoltosos roció de gasolina los escaparates del Bazar Abascal prendiéndolos.

El sereno que acudió a sofocarlo fué tiroteado resultando herido grave de un balazo en el muslo, huyendo después sus agresores.

Los vecinos lograron localizar el fuego.

Por la policía se busca activamente a los elementos de la C. N. T. que decretaron el acuerdo de declarar la huelga general.

A media noche de ayer los panaderos abandonaron el trabajo.

Las autoridades se reunieron para tratar de este asunto.

Los comunistas contrarios a la C. N. T. han publicado un manifiesto pidiendo a sus afiliados no secundar la huelga.

### La fuga de los deportados

Madrid, 10 (1'00)

#### OTRA VERSION DE COMO SE EFECTUO

Las Palmas. — Rumores que merecen algún crédito aseguran que la fuga de los confinados de Villa Cisneros es efectuada en varios botes simulando salir de pesca y alejándose algunas millas donde les esperaba un buque mercante de nacionalidad desconocida en el que figuran como tripulantes.

### Bursátiles

Deuda Interior	64'03
Deuda Exterior	77'40
Amortizable cuatro por 100	72'75
Amortizable 5 por 100	80'25
Deuda Amortizable 5 por 100	
Emisión 1917	81'25
Deuda Amortizable 5 por 100 Emisión 1927 libre	94'00
Deuda Amortizable 5 por 100 Emisión 1927 Con impuesto	82'00
Cédulas Banco Hipotecario España 4 por 100	80'25
Cédulas Banco Hipotecario España 5 por 100	84'90
Cédulas Banco Hipotecario España 6 por 100	99'25
Banco de España	508'00
Banco Español Río de la Plata	68'00
Francos	4775
Libras	41'10
Dólares	12'28
Pesos argentinos	3'16
Marcos oro	2'91

#### Almacenes "Casa Roca,"

Lonjeta 53. Teléfono 2.432.  
Juguetes y Perfumes Nacionales y Extranjeros. Para fiestas de Año Nuevo.

### Simón Garcés

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO  
Baratillo, 15 Teléfono, 2267

### RECORDATORIOS

DEFUNCION

Serie "Arte Antiguo,"

Exclusiva para Mallorca:

Imprenta "LA ESPERANZA"



Ra Rvda. Madre

## Margarita del Corazón de María

del Convento de San Jerónimo

fa leció ayer a la edad de 85 años y 49 de vida religiosa

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

La Rda. Comunidad, su sobrino D. Cándido Vidal y demás familia (presente y ausente) al comunicar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asis tan al rosario que se rezará hoy a las 16 en la iglesia de S. Jerónimo y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio, así como al funeral que se celebrará mañana a las diez en la mencionada iglesia.

# Desde Barcelona

**Se inició, el domingo por la tarde, en esta provincia, un movimiento extremista que fué rápidamente abortado. — En los encuentros entre la fuerza pública y los extremistas resultaron ocho muertos y varios heridos. — En Lérida se intentó asaltar un cuartel, resultando muertos un sargento y uno de los atacantes y varios heridos. — En Salient fué muerto un guardia civil, en el Clot un mozo de escuadra y en la calle del Conde de Asalto un guardia de seguridad. — Detalles del movimiento, que era francamente comunista y libertario**

*Como se inició el movimiento. — Los primeros disparos fueron en Atarazanas*

Estalló ayer tarde el movimiento extremista que desde hace algún tiempo venía preparándose por los elementos anarco-sindicalistas y comunistas de esta provincia.

A la misma hora y en varios sectores de la ciudad comenzaron las agresiones a la fuerza armada, a la que por fortuna no cogió desprevenida estas agresiones pues la autoridad por confidencias tenidas estaba ya sobre aviso.

El primer chispazo surgió en el barrio de Atarazanas, a las siete y media al detener un cabo de guardias de asalto un auto en el cual iban tres individuos que le infundieron sospechas.

En el coche se encontraron siete bombas y una pistola automática.

Los tres individuos fueron detenidos y conducidos a la Jefatura de policía.

Al poco rato desde el cuarto piso de una casa de la entrada de la calle del Arco del Teatro, cerca de las Ramblas, se hicieron varios disparos contra la fuerza pública.

Los guardias contestaron a la agresión y se entabló un vivo tiroteo.

El público, que en aquellas horas, en las Ramblas, era muy numeroso, emprendió la huida en todas direcciones.

Hubo un momento de verdadero pánico, viéndose detenidos los tranvías y tendiéndose en el piso de ellos los viajeros para escapar al cruce de las balas.

Algunos de estos viajeros aseguran que se hacían disparos desde diversas casas de la calle del Arco del Teatro, sobre todo desde las azoteas, contestando los guardias de seguridad desde la calle.

*En el Mercado de la Boquería se produjo un tiroteo. — Un guardia y un paisano muertos. — La muerte del guardia se hizo después de herirle rematán dolo a boca de jarro uno de los agresores*

Casi simultáneamente o por lo menos, cuando todavía se oían disparos sueltos en la calle del Arco del Teatro, ya cerca de las ocho de la noche, un grupo de individuos apostados en las inmediaciones del Mercado de San José, hizo unos disparos contra los guardias que contestaron a la agresión en la misma forma, promoviendo un nutrido tiroteo a lo largo de las Ramblas, hasta localizarse más intensamente frente a la calle del Conde de Asalto, y a lo largo de dicha calle. Desde un auto, y durante este tiroteo, fué arrojada una bomba frente a la Casa de la Virreina, que no causó víctimas.

El tiroteo en la calle del Conde de Asalto, tuvo por origen la presencia del guardia de seguridad, José Messguer quien al dirigirse a cenar y pasar por la calle aludida, fué agredido a tiros, desplomándose. Intentaron auxiliárle unos soldados, que acertaban pasar por allí, pero los agresores les conminaron para que desistiesen de su propósito, viéndose obligados a alejarse.

Se destacó entonces del grupo agresor un individuo que hizo un disparo a boca de jarro contra el desdichado guardia, que quedó muerto en el acto.

Intensificóse después el tiroteo a consecuencia del cual cayó herido falleciendo al entrar en el dispensario de la calle de Bárbara, un paisano de unos 35 años.

*Tiroteos en varios sitios de la ciudad. — La fuerza pública mantiene el orden*

A partir ya de las ocho de la noche la información se hacía difícil pues los tiroteos eran continuos en las calles y barrios extremos de la ciudad siendo milagroso que el número de víctimas no haya sido muchísimo mayor que el que se lamenta.

A partir de las inmediaciones de El Siglo se hacía muy difícil la circulación, toda vez que los guardias de Seguridad estaban en todas direcciones, con el arma dispuesta a disparar.

La Rambla de las Flores y del Centro ofrecieron un aspecto desolador. No circulaba por ellas nadie, a excepción de los guardias encargados de los servicios de orden.

En el Llano de la Boquería permanecía estacionado un escuadrón de Seguridad, pie a tierra los individuos que lo constituían, en actitud expectante.

En la calle del Hospital transitaba numeroso público. En la calle de Mendizábal se notaba ya con gran intensidad lo anormal de la situación.

Escaseaba el público, y en el puesto de la Cruz Roja se hallaban de guardia elementos pertenecientes a dicha institución.

La calle de San Pablo se hallaba casi desierta.

Los contados individuos que transitaban por la calle de San Ramón tenían que hacerlo con las manos en alto.

En el cruce de la calle de Bárbara se habían situado guardias de seguridad, que impedían el paso hacia la calle Conde del Asalto.

En la parte alta, en las calles del Carmen, Riera Alta y Angeles, la situación era más normal, circulando, empero, el público apresuradamente, a fin de poder encerrarse en sus casas lo más pronto posible.

Cuando los sucesos estaban en auge un grupo de sindicalistas agredió a la fuerza pública desde el local del Sindicato de la Alimentación, durante el tiroteo más de dos horas.

La agresión fué repelida por los guardias.

A las diez y cuarto intentaron penetrar en el local las fuerzas de seguridad, siendo arrojado contra ellos un petardo que explotó, sin causar desgracias.

A las once de la noche se intensificó el tiroteo, suponiéndose que en el referido local se hallaban de cuarenta a cincuenta individuos bien armados y municionados, dispuestos a resistir a todo trance.

Junto al estanco del Lion d'Or cayó muerto un hombre, que fué retirado por los camilleros de la Cruz Roja.

Eran ya más de las doce y media cuando pudo entrar en el Sindicato de la Alimentación la fuerza pública no pudiendo practicar ninguna detención pues los individuos se marcharon sin duda por los tejados a las casas vecinas.

*Los extremistas intentan asaltar un cuartel y el Palacio de Justicia. — Dos bombas en la Jefatura de Policía. — En los ataques se empleó gran cantidad de bombas de mano*

Las agresiones se iban produciendo con inusitada rapidez. Hacia las ocho y media de la noche comenzaron a congregarse grupos en actitud sospechosa en las proximidades del cuartel de San Agustín, donde está alojado el regimiento de infantería número 10. Pasó un tranvía en dirección al Paseo de Pujadas, y entonces iniciaron los referidos grupos un movimiento de avance, por lo que el centinela reclamó la salida de toda la guardia.

Hubo un ligero tiroteo, que luego se intensificó huyendo los grupos atacantes ante la llegada de fuerzas.

Lo mismo casi sucedió al intentar atacar otro grupo el Palacio de Justicia que se hallaba custodiado por fuerzas de asalto.

Se observó que en estos dos ataques los revoltosos protegían su retirada lanzando bombas de mano en abundancia, algunas de las cuales hacían explosión, no ocasionando, empero, ninguna víctima.

Cuando mayor era el tiroteo y confusión producido por estas agresiones, estallaron en la puerta de la Jefatura de Policía dos bombas.

Las explosiones levantaron el pavimento una extensión considerable de la acera, abriendo enormes boqueres.

A consecuencia de la explosión resultaron heridos el guardia Manuel Salinas, de la sección de Asalto, y los dos choferes de Jefatura.

Todos estos sucesos, como es natural, iban produciendo gran conmoción en la ciudad, aun cuando la actitud resuelta de las autoridades alejaba todo temor respecto al éxito de la intención.

*Siguen las agresiones. — Deterciones*

En el Arco del Triunfo un grupo de extremistas agredió con bombas de mano y tiros de revólver a un guardia civil repeliendo éste la agresión con su arma.

Fuerzas que llegaron en auxilio del guardia lograron detener a varios de los agresores.

*En el Clot. — Agresión y muerte de un mozo de escuadra. — Los revoltosos heren a dos guardias civiles. — Vivas al comunismo libertario*

En la barriada del Clot, grupos de individuos apostados en las bocacalles, detuvieron numerosos autos particulares, de los que hacían desalojar a sus propietarios, apoderándose de los vehículos.

El mozo de Escuadra, Francisco Centellas, que prestaba servicio desde hace tiempo en la Casa de Caridad, al conocer la extensión que tomaba el movimiento anarco-sindicalista, pidió permiso a sus superiores para poder trasladarse a su domicilio para tranquilizar a su madre. Le fué denegado el permiso, más como insistiese en su pretensión, fué autorizado para que cumpliera su deseo.

Al llegar a la Plaza del Clot, fué abordado por un grupo de individuos, quienes, sin mediar ninguna intimidación, hicieron una descarga a boca de jarro. El infortunado mozo de Escuadra fué alcanzado por nueve disparos en el estómago, muriendo en el acto.

Después de haber matado al mozo de Escuadra, se envalentonaron aun más, considerándose dueños de la situación.

Poco después llegaban allí fuerzas de la guardia civil a las que los revoltosos agredieron, resultando heridos un sargento y un soldado.

*El dinero circuló abundante*

Es indudable que para preparar la intencionada circulación de dinero abundante.

Fueron varios los individuos detenidos a los que se les encontraron encima cantidades relativamente importantes.

*Elogios a la policía y fuerzas de la guardia civil y seguridad*

La población al recobrar hoy parte de la tranquilidad perdida dedica grandes elogios a la actitud de las fuerzas encargadas de mantener el orden que se mostraron activos y resueltos a batirse con los revoltosos desde los primeros momentos.

*Manifestaciones del Gobernador civil*

El señor Moles estuvo constantemente recibiendo noticias de como se desarrollaban los acontecimientos. Ya de madrugada, recibió a los periodistas,

a los que hizo las siguientes manifestaciones:

— «Habrán ustedes observado que los hechos no nos han cogido desprevenidos. Las precauciones adoptadas que lo fueron ya por la mañana y más ostensiblemente por la tarde, prueban que teníamos perfecta noticia de lo que iba a ocurrir.

Estoy plenamente satisfecho — agregó — de la conducta verdaderamente ejemplar observada por la fuerza pública que reprimió enérgica y rápidamente la agresión de los revoltosos, con lo que obedeció las órdenes que tenía recibidas y que no son otras que las de actuar con la máxima energía y rapidez.

Es intolerable verdaderamente que un grupo de desalmados que se dan el nombre de obreros, usurpando con ello una cualidad que no tienen, pretendan alterar la tranquilidad de una población, y contra ellos se procederá ahora y siempre con el máximo rigor.

El pueblo que trabaja lo quiere así, y puede estar seguro de que a su lado tendrá a las autoridades que tienen como principal de sus deberes el mantenimiento de la paz pública.

*Hoy se trabaja normalmente*

Hoy, la normalidad ha sido completa en la ciudad, habiéndose trabajado en fábricas y talleres.

Aún cuando se tenía que no saliesen hoy tranvías ni autobuses, ante el temor de coacciones, nada ocurrió de particular, de manera que la ciudad, pasada la primera impresión dramática y dolorosa de anoche, recobró su tranquilidad, trabajando.

*Percepción del movimiento en las provincias catalanas. — En Ripollet se proclamó el comunismo libertario*

En Ripollet, los extremistas después de algunas colisiones lograron desarmar a dos mozos de escuadra y se apoderaron del Ayuntamiento donde izaron la bandera negra y roja de los anarquistas, quemando el archivo y las banderas de la República y de Cataluña proclamando el comunismo libertario.

Fuerzas de mozos de escuadra y guardia civil lograron restablecer el orden penetrando en el Ayuntamiento donde se incautaron de dos banderas anarquistas.

En las colisiones habidas entre la fuerza pública y los revoltosos resultó muerto uno de éstos y heridos un subcabo de mozos de escuadra y cuatro paisanos.

*En Lérida se intentó asaltar un cuartel resultando muertos un sargento y cinco paisanos*

Dicen de Lérida que ayer a las siete de la tarde, hora en que la mayor parte de las fuerzas se hallaban de paseo, unos cuantos individuos armados de pistolas intentaron asaltar el cuartel de la Panera, que sirve de alojamiento a una parte del regimiento número 25.

Para ello intimidaron al centinela, que se resistió bravamente, logrando escapar de los revoltosos y dando aviso a la Guardia civil, que salió prestamente a entendedse las con ellos.

El asalto, pues, no pasó de intento. Las fuerzas militares entablaron un

violento tiroteo con los asaltantes, resultando en la lucha muertos el sargento Francisco Piñol y cinco paisanos que todavía no han sido identificados.

Igualmente fueron heridos otro paisano y otro sargento apellidado Galliga. Al acudir las fuerzas de la Guardia civil, los revoltosos trataron de volverse contra ellos, pero, gracias a su arrojo y valentía, consiguieron hacerlos huir. Aunque el tiroteo duró cerca de media hora, puede decirse que estuvo ajeno a él la población entera, no obstante únicamente el vecindario de su parte alta.

Se practicaron cerca de treinta detenciones.

Los cabecillas del movimiento han huido pero se confía en detenerlos pues se sabe ya sus nombres y filiación.

Hoy el orden ha quedado normalizado.

*En Sardaña los revoltosos proclaman también el comunismo libertario*

En Sardaña esta mañana un grupo de unos veinte individuos, armados, después de impedir a los obreros entrar en las fábricas que están entre este pueblo y Ripollet marcharon a este último pueblo donde se encuentra el local del Sindicato Unico ce min a los dos pueblos.

Allí un centenar de extremistas proclamaron el comunismo libertario colocando en él la bandera roja y negra.

Mientras esto ocurría, desde Sardaña se dió aviso a Barcelona de lo que estaba sucediendo acudiendo rápidamente fuerzas de seguridad y de asalto, las que descendieron en Sardaña, y una vez comprobado que allí no ocurría nada, se dirigieron hacia Ripollet, donde sostuvieron un encuentro con los revoltosos, restableciendo el orden después de un ligero tiroteo del que resultó un revoltoso herido y otro muerto.

*En Gerona y Tarragona no ocurrieron sucesos de importancia*

Noicias de Gerona y Tarragona dicen que estas dos ciudades no ocurrieron sucesos importantes. Únicamente en Tarragona en la casa de del cruce del cable telefónico de Madrid y Barcelona hicieron explosión dos bombas.

**Otras noticias**

*El Ministro de Hacienda a Madrid*

Ha salido para Madrid el Ministro de Hacienda, señor Carner.

Palou Gari  
Barcelona, 9 Enero 1933.

**ULTIMOS TELEGRAMAS**  
(Véanse página octava)

## A los que nos envían notas e informaciones

PUBLICANDOSE ESTE PERIÓDICO AL MENOS DIA, ROGAMOS A LAS ENTIDADES Y PARTICULARES QUE NOS ENVÍAN NOTAS E INFORMACIONES PARA SU PUBLICACION, LO HAGAN LA TARDE ANTERIOR, ANTES DE LAS SIETE, SIEMPRE QUE ELLO SEA POSIBLE A FIN DE FACILITAR LA COMPOSICION DE ORIGINALES.



# Don Guillermo Vidal y Mercé

Ha fallecido a la 1 de la madrugada

CONFORTADO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

E. P. D.

Sus afligidos: esposa doña Carmen hijos: Juan, Carmen y Margarita, hermanos, hermanas (presentes y ausentes) y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir hoy diez del corriente a las 3 1/2 a la casa mortuoria Plaza Eusebio Estada 25 2.ª 2.ª para acompañar el cadáver a su última morada.

Los funerales se celebrarán el miércoles 11 a las 11 en la Iglesia de San Miguel.

No se invita particularmente.



# Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado

(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.—Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.—Selecta y nutrida colaboración.

Precio de subscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

## FLY-TOX



insecticida líquido ★ Lata azul



¡Nada de gastos inútiles!

Economice Vd. tiempo, trabajo y dinero, usando para la sopa el Caldo Maggi, el mas sabroso.

## CALDO MAGGI

LA MARCA DE CALIDAD

## Sobres comerciales

blancos y de color

EN TODAS LAS TIENDAS Y FARMACIAS

Imprenta LA ESPERANZA, Llobregat, 11 y 13

### VENDO

En Son Rapinya  
En "Es Garrigó" — Son Quint.  
Solares económicos  
Próximos tranvía  
Plazos y contado  
Razón — J. Ventayol  
Alejandro Rosselló, 121  
Teléfono 1313 — Palma — 215

### BUSCO

Casas, pisos, villas; chalets para alquilar para familias extranjeras  
**TOURISTE SERVICE**  
Plaza Gomilá, 5, Terreno.  
Teléfono 2262.

### Se vende o alquila

Una casa de verano situada en "El Barqueret" Alcudia compuesta de una entrada y cuatro dormitorios, cocina y comedor, aljibe, cisterna jardín y cochera.  
Razón: Gaspar Aguiló, Calle de la Plaza, 107. La Puebla.

### Persianaseconómicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernísimos adelantos.

### Jorge Mestre

Despacho y taller:  
Calle de Santiago Rusiñol, nº. 25

### ¡CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 150 pesetas. — Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5 Madrid.

### Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA DE SAN JAIME  
Sucursales: Merced, 5 — San Buenaventura, 58. — Desamparados, 8.

## Correos

### Convocadas oposiciones para cubrir 150 plazas

La última Ley de Bases votada por las Cortes Constituyentes dispone que el sueldo de entrada para los funcionarios del Cuerpo técnico de Correos sea de 5000 pesetas con ascenso por QUINQUENIOS de 1000 ptas.

Si se recapacita un momento sobre el incremento que rauda y vertiginosamente va adquiriendo todo cuanto implique una mayor facilidad y rapidez en las comunicaciones, se comprenderá que el Cuerpo de Correos es uno de los que presentan mayor porvenir para la juventud.

No es aventurado el afirmar que en años sucesivos tiene, necesariamente, el Cuerpo de Correos que ver aumentada su plantilla de un modo considerable. Los servicios que aún no están implantados en España y que ya se desenvuelven en otros países (cheque postal, cobro de efectos comerciales, suscripciones a periódicos, etc. etc) exigirán al implantarse un aumento considerable de personal.

### ¡¡¡ESTUDIE VD. PARA CORREOS!!!

#### Principales características de la presente convocatoria

1.º Los que no tengan ningún título deberán sufrir un examen previo a base de Aritmética y Gramática. No se señala edad mínima de modo que puede asistirse al examen previo con sólo, por ejemplo, 12 años. Los que aprueben el examen previo en esta convocatoria podrán concurrir a la misma y a las siguientes QUE SE CONVOCARAN ANUALMENTE, mientras tengan más de 18 años y menos de 30 sin que se les pueda exigir en lo sucesivo TITULO ALGUNO. Los ejercicios del examen previo empezarán el 1.º de Julio próximo.

A los que deseando ingresar en el Cuerpo de Correos, ahora o en lo sucesivo, no tengan título les conviene presentarse en la presente convocatoria al examen previo ya que el mismo equivaldrá a un título en las sucesivas.

2.º Los que tengan algún título equivalente al Bachiller Elemental o Unico (Maestro, Perito Mercantil, etc. etc.) no necesitan aprobar el examen previo. — Edad: mayor de 18 años y menor de 30 años.

El primer ejercicio empezará el 20 de Julio próximo.

El segundo ejercicio empezará el 10 de Agosto próximo.

El tercer ejercicio empezará el 1 de Septiembre.

3.º Los que tengan aprobado el examen previo en convocatorias anteriores podrán concurrir a las presentes oposiciones aunque no tengan título y sin necesidad de aprobar examen previo alguno, pudiendo concurrir aunque tengan más de 30 años siempre que no pasen de 35 años.

#### Preparación a cargo de:

D. Juan Alemany Palmer, Profesor de Francés.

D. Juan Aleñar Ribas, Funcionario de Correos.

D. Pedro Canal Gamundí, Capitán de Infantería.

D. Domingo Fons Castillón, Licenciado en Derecho.

D. Bartolomé Martí Mesquida, Funcionario de Hacienda.

D. José María Olmos y Escobar, Profesor de Gramática; y

D. Jaime Ripoll Cañellas, Funcionario de Correos.

## LICEO RIPOLL

La Residencia del Estudiante

Calle MARGARITA CAIMARI

(Entre Estaciones y Carretera de Inca)

## La Funeraria Católica

La más rápida y económica

Alf. rería, 40

Teléfono 13-15

### Maravilloso y prodigioso invento

En ocho días los cabellos blancos tomarán su primitivo color natural y será imposible conocer que están teñidos, usando el insustituible ACEITE VEGETAL MEXICANO PERFUMADO. Premiado en varias Exposiciones. Sólo tiñe el cabello blanco. (Unico en su clase). Se usa con las mismas manos como una brillantina. No mancha. ES INOFENSIVO. QUITA LA CASPA. DA BRILLO AL CABELLO Y EVITA SU CAIDA. UN ESTUCHE GRANDE ALCANZA PARA UN AÑO DE USO. En venta todas las Perfumerías de España. Fbta. J. Bertami, Avenida del 14 de Abril, 566, Barcelona.

### ¡Estudiantes! Cuerpo técnico de Correos

Se han convocado oposiciones para 150 plazas, en condiciones excepcionales por esta sola vez. — Edad 18 a 30 años día 31 de Diciembre último. — Sueldo 4.000 ptas. estando aprobado el sueldo mínimo de 5.000 y además quinquenios de 1.000 ptas. — Los que no tengan el título de Bachiller elemental, Maestro, Perito mercantil u otro análogo, tendrán que examinarse de Previo (Gramática y Aritmética), a no ser que lo tengan de otras convocatorias. — Para el Previo no hay mínimo de edad, siendo esta convocatoria la última con Previo y su aprobado equivale al Bachillerato para las sucesivas que se anuncian cada año. — Informes: Gené Munich, hermanos, Funcionarios técnicos de Correos en Palma.

La lámpara OSRAM significa experiencias de muchos años. De ahí su elevado rendimiento luminoso.



# OSRAM

## Otras informaciones

### La crisis municipal

EL GOBERNADOR HA ELEVADO CON SU LIA A LA SUFICIENTE

Leemos que el Gobernador Civil, señor Manent, ha elevado a Alaró consulta para saber a que atenerse respecto al caso planteado por la crisis municipal en esta to hace referencia a su efectivamente nos hallamos o no dentro del período electoral anterior a las elecciones municipales a pesar de no haber salido la convocatoria oficial, ya que la ley municipal señala para este período seis meses antes a las elecciones.

### UNA NOTA DE "ACCION REPUBLICANA"

Reunida la minoría municipal de "Acción Republicana" acuerda hacer públicas las siguientes manifestaciones:

Primera. — Lamentar lo ocurrido en la sesión municipal del pasado miércoles que ha producido la actual situación; pero una vez producida, esta minoría declara su solidaridad con la actitud de su compañero señor Jofre y consecuentemente de su decisión irrevocable.

Segunda. — Para lograr la continuidad administrativa del Municipio esta minoría no olvidando su condición gubernamental, ofrece su apoyo y su leal colaboración a la minoría socialista por entender que es la indicada para resolver la presente crisis.

Tercera. — Cualquier otra que sea la solución que es adopte esta minoría según su actuación en el Consistorio, con la misma asiduidad y entusiasmo que ha demostrado siempre, en bien de la ciudad.

### EL ALCALDE ACCIDENTAL DICE...

El Alcalde accidental, señor Tomás Rentería, al recibir ayer a los periodistas nos manifestó que de la crisis municipal nada sabía.

Todo, nos añadió, sigue igual.

### TURISMO

IMPORTANTE EXCURSION ARGENTINA QUE VISITARA ESPAÑA. — LOS TURISTAS VISITARAN LAS ISLAS BALEARES

Patrocinados por el Centro Republicano Español, de Buenos Aires se está organizando una importante excursión a España.

La embajada de España apoyó el proyecto y el diario "Noticias Gráficas" le hizo suyo, poniendo en juego para la propaganda sus amplios recursos. En España, el Patronato Nacional del Turismo y la subsecretaría de la Presidencia del Consejo de Ministros se han encargado de cuanto concierne a la organización del viaje.

La excursión tiene dos propósitos fundamentales: proporcionar grandes facilidades para conocer nuestra patria a los argentinos que aún no han visitado y ofrecer a los españoles una excepcional oportunidad para recorrer casi toda la península y examinar directamente la obra de renovación que en ella se viene haciendo. El viaje lleva además una buena orientación: a contribuir a un mayor conocimiento de España en la República Argentina.

La excursión tendrá lugar en la primavera, a fin de que los viajeros encuentren buen tiempo en España y puedan asistir en Madrid el 14 de Abril a las fiestas conmemorativas de la proclamación de la República.

Para que el viaje obtenga el éxito esperado, los organizadores no han regateado esfuerzos. Se han dirigido a las diversas sociedades españolas de la Argentina invitando a sus socios.

Las condiciones del viaje son realmente excepcionales.

La excursión se iniciará, como decimos en el mes de marzo y comprenderá las dos travesías del océano — ida y vuelta — y una permanencia de 45 días en España.

Los excursionistas desembarcarán en Cádiz y recorrerán Andalucía, visitando Málaga, Granada, Sevilla y Córdoba, pasarán luego a Madrid, Escorial, San Ildefonso, Segovia, El Pardo, Aranjuez, Toledo etc. Se trasladarán después a Valencia y realizarán el viaje marítimo hasta las islas Baleares.

Regresarán a la Península desembarcando en Barcelona.

Después de visitar Zaragoza se dirigirán al Norte, pasando a San Sebastián,

Bilbao, Santander, Oviedo y Gijón por la costa del Cantábrico.

Finalmente, entrarán en Galicia y llegarán a Ferrol, La Coruña, Santiago las rías y Vigo donde embarcarán de regreso a la Argentina.

### AFLUENCIA TURISTICA

Vuélvese a notar mucha afluencia de turistas que vienen a esta isla, no sólo en trasatlánticos (extranjeros) si no también en los correos de Barcelona.

Ha llegado esta mañana la motonave "Ciudad de Barcelona" abarrotada de pasajeros, la mayor parte de nacionalidad inglesa bastante alemanes y algunos franceses.

### EL "DJEMILA"

Precedente de Argel, ha llegado esta mañana el vapor francés "Djemila" llevando de tránsito 30 pasajeros de los cuales desembarcamos en Palma 26 dirigiéndose los restantes hacia Marsella.

Esta tarde el "Djemila" reanudará su viaje saliendo en dirección a Merella.

### Huega e tud artil

Ayer, mañana, los alumnos de la Escuela de Comercio se negaron a entrar a clase.

Parece que no entraron a clase por solidaridad con los alumnos del Continente que han empezado la huelga por no haberse suspendido el Curso de Ciencias Económicas que se da en la Facultad de Derecho.

Esta mañana, a las once, los alumnos pertenecientes a la Asociación Oficial de Estudiantes se han reunido en la Escuela de Comercio.

### NOTICIAS MEDITERRANEA

Devolución de Cuotas. — Se ha dispuesto sean revueltas al recluta de cuota don Eugenio González-Moro y Zaforteza, por la Delegación de Hacienda de esta provincia dos cuotas, de 187'50 cada una, que entregó para reducir su servicio en filas.

### NOTAS DE SOCIEDAD

#### Peticiones de mano

En Alaró y para don Gabriel Pizá Rotger, ha sido pedida la mano de la bella y gentil señorita María Vicens Riol.

La boda se celebrará en el mes de Febrero.

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Margarita Clar Bonet para el joven oficial de la Banca March don Juan Simonet Borrás.

La boda se celebrará en breve.

#### Enfermos

Desde hace algunos días guarda cama ligeramente enferma la distinguida señora doña Antonia Trías esposa de nuestro amigo el Odontólogo don Juan Cervera.

Guarda cama enfermo de cuidado, nuestro amigo el comerciante don Miguel Pieras.

Les deseamos pronto y total restablecimiento.

### Primera Comunión

El domingo, en la capilla de la Cénica de Santa Catalina Thomas, que se hallaba bellamente adornada con flores y luces blancas, recibió por primera vez la sagrada comunión la preciosa niña Catalina Abrines Jaime, hija de nuestro particular amigo el médico don José Abimes Queiglas.

Celebró la misa de comunión el Rdo. don Jaime Sastre, Capellán de la Cénica y del Instituto de la Virgen que trabaja, de la Caja de Pensiones para la vejez y de Ahorros, quien pronunció sentida y elocuente plática.

A recibir, además, la sagrada forma acompañaron a la comunión, en el altar, su distinguida familia y las enfermeras de la institución, resumiendo dicho acto verdaderamente conmovedor.

Durante la misa tocó al órgano adecuadas composiciones la señorita Roselló.

A las muchas felicitaciones recibidas por la señorita Catalina Abrines y familia, unimos la nuestra muy cordial.

### FALLECIMIENTOS

Después de recibir los Santos Sacramentos, ha fallecido, en Hostalets don Jaime Amengual y Vidal, empleado jubilado de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca.

Por sus cualidades se granjeaba el aprecio de cuantos le trataban, habiendo sido su muerte muy sentida por sus numerosos amigos y conocidos.

R. I. P. A.

Reciban sus afligidos hijos don Bartolomé (ausente) y doña Margarita; su hijo político, don Heliodoro Magdalena; sus hermanos don Bartolomé y don Pedro y sus demás parientes nuestro sentido pésame.

Ayer falleció en esta ciudad la religiosa del Convento de San Jerónimo, Rda. Madre Margarita del Corazón de María, en el mundo Margarita Comas y Ribas. La finada, que llevaba 49 años de vida

religiosa, fué durante su vida una ejemplar sierva del Señor, siendo muy querida por sus hermanas de Comunidad.

R. I. P.

A su familia, especialmente a su sobrino don Cándido Vidal y a la Rda. Comunidad, la expresión de nuestro profundo pésame.

Esta madrugada ha fallecido don Guillermo Vidal y Mercé, confortado con los auxilios de la Religión.

D. E. P.

Hombre de arraigadas convicciones cristianas, supo captarse el aprecio de los que le trataron, por lo que su muerte fué muy sentida.

Reciban su esposa doña Carmen, hijos Juan, Carmen y Margarita, y demás familia el testimonio de nuestra condolencia.

Esta mañana ha fallecido a la edad de 72 años, el señor don José Sancho y Serra, confortado con los auxilios espirituales.

Persona de hondas convicciones cristianas y de arraigadas virtudes, supo conquistarse, en su larga vida, el aprecio y la estimación de los que le rodearon.

Reciba su familia, especialmente su esposa doña Francisca Nebot, sus hijos nuestros distinguidos amigos don José, don Antonio, Canónigo Magistral y don Sebastián, jefe de Negociado del Cuerpo de Contabilidad de Hacienda y profesor de la Escuela de Comercio, la expresión de nuestro pésame.

### DE VIAJE

Anoche, en la motonave "Ciudad de Palma" embarcaron para Barcelona el Archivero don Miguel Ferrá y el jefe de Correos don José Massot.

También embarcaron para la ciudad condal, don Juan Roten, don Rafael Laey, don Pedro Ganzález, don Luis Molina, don Julián del Prado y don Juan Flaquer.

Esta mañana han llegado, a bordo de la motonave correo "Ciudad de Barcelona" de la ciudad condal don F. Salas, don N. Llobera, don Lorenzo Errey, don Jaime Bou, y el médico don Jaime Trias, señora e hijo.

De Valencia ha llegado esta mañana, en el vapor "Mallorca", el ex ministro de la Gobernación y Comandante Militar que fué a estas islas don Enrique Marzo y Balagues.

También han llegado de Valencia con Lorenzo Marqués, don Domingo Hernández y don Manuel Río.

Después de pasar las fiestas de Navidad con su familia, ha regresado de Málaga el Comisario de Policía señor González.

### Acción Católica de la Mujer

En el local social, Ribera 16, tendrá lugar mañana, a las doce, la reunión mensual de la Junta de Acción Católica, con asistencia de los Representantes de Asociaciones agregadas, jefes de coro y encargadas de las secciones de Catecismo, Propaganda y Beneficencia, de las Parroquias.

## Ultimos telegramas

### Del Extranjero

Madrid 10 (9'30)

### LOS FUGADOS DE VILLA CISNEROS

Se asegura que el viernes llegaron a Dakar

París. — Después de nueve días de incertidumbre, parece ahora que los 29 deportados que se fugaron de Villa Cisneros en un barco pesquero, han desembarcado en el Africa francesa. Un telegrama de Casablanca anuncia que los fugados desembarcaron en Dakar, el viernes último.

Dakar se encuentra a 580 millas al sur de Villa Cisneros.

### Desde Madrid

### LA INTENTONA REVOLUCIONARIA

Lo que dice "El Sol"

El periódico "El Sol" dice que los revolucionarios anarquistas disponían de toda clase de armas modernas y dinero.

En Cuenca. — Clausura de la Casa del Pueblo. — Un bando del Gobernador

Cuenca. — Ha sido clausurada la Casa del Pueblo, encarcelándose a la Junta Directiva.

El Gobernador ha publicado un bando ordenando la vuelta al trabajo y amenazando, en caso de no cumplirse a orden, con sanciones.

En Sevilla. — Tiroteo. — 16 detenciones. — Clausuras

Sevilla. — De madrugada registróse un tiroteo entre grupos extremistas.

La Benemérita practicó 16 detenciones.

Han sido clausurados varios centros de la C. N. T.

Se advierte una pugna entre los comunistas y sindicalistas.

En Valencia. — Los guardias muertos y heridos en los sucesos

Valencia. — El Gobernador ha manifestado que los muertos y heridos en la tragedia de Bugara son 8 a 10.

El guardia de asalto Antonio Molina falleció en el Hospital de Valencia.

Los guardias muertos en Bugarra son Julián Garrido y Gregorio Ortega de la Benemérita; herido, el de asalto José Rodríguez; y muerto, el de seguridad Rafael Guillem.

El guardia muerto en el Grao se llama José Macid.

En Málaga. — Un guardia civil gravemente herido

Málaga. — Anoche, en la calle de Don Inigo, un grupo disparó contra el guardia civil Antonio Guerra, hiriéndole gravemente.

El herido fué conducido al Hospital

## D. Jaime Amengual y Vidal

Empleado jubilado de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, ha fallecido esta madrugada después de recibir los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus afligidos hijos D. Bartolomé (ausente) y doña Margarita; su hijo político don Heliodoro Magdalena, Agente comercial; sus hermanos don Bartolomé y don Pedro; sus primos y primas, sobrinos y demás parientes, si participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les rogamos se sirvan asistir al Rosario que se rezará esta tarde, a las seis, en la casa mortuoria (calle de Roca, n.º 2, junto a la fábrica de cerillas de Hostalets) y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio, así como también al funeral que se celebrará en la iglesia de la Inmaculada Concepción de Hostalets.



## Don José Sancho Serra

Ha fallecido hoy a las nueve y media de la mañana, a la edad de sesenta y dos años

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su esposa doña Francisca Nebot, sus hijos José, Antonio, Canónigo Magistral, Sebastián, Profesor de la Escuela de Comercio, y demás familia, al participar a sus amistades tan irreparable pérdida les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir hoy día diez a las 8 al rosario que se rezará en la Catedral, seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, y al funeral que se celebrará mañana a las 11 en la S. I. Catedral.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Pont y Vich, 14.

Los Sres. Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, Ilmo. Obispo de Huesca y de Vich, han concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

El número del nuevo Teléfono de CORREO DE MALLORCA es el 1973.